
 

 
 
 
 
 
Junge Liberale NRW / Sternstraße 44/ 40479 Düsseldorf  
An 
die Mitglieder der Jungen Liberalen Nordrhein-Westfalen 
 
 

Mülheim an der Ruhr, den 08.09.2023 
 
Rechenschaftsbericht 2022/2023 
 
Liebe JuLis, 
 
beim 98. Landeskongress in Mülheim an der Ruhr habt Ihr mir das 
Vertrauen geschenkt und mich als stellvertretende Landesvorsitzende 
für Organisation gewählt. Mit großer Freude präsentiere ich Euch 
meinen Rechenschaftsbericht für das Amtsjahr 2022/2023. 
In den vergangenen zehn Monaten haben wir gemeinsam bedeutende 
Fortschritte erzielt, die unser Engagement und unsere Arbeit 
widerspiegeln. Dieser Bericht bietet einen ausführlichen Überblick 
über unsere Aktivitäten, Erfolge und die Herausforderungen, denen 
wir während meiner Amtszeit begegnet sind. 
In meiner Funktion als stellvertretende Landesvorsitzende habe ich 
mich bestmöglich dafür eingesetzt, unsere Organisation zu 
professionalisieren, Strukturen weiterzuentwickeln, politische Ziele zu 
verfolgen und die Kommunikation sowie die Zusammenarbeit zu 
stärken. In den folgenden Abschnitten werde ich detailliert auf diese 
Bereiche eingehen. 
 
Strukturelle Verbesserungen 
Orga-Newsletter: Eine unserer wichtigsten Erneuerungen war 
zweifellos die Einführung des Orga-Newsletters. Dieser Newsletter 
dient nicht nur dazu, meine Vorbereitung auf den 
Rechenschaftsbericht zu unterstützen, sondern hat vor allem einen 
weiteren bedeutenden Nutzen. Der monatliche Orga-Newsletter 
schafft eine klare Jahresstruktur, die es jedem Mitglied ermöglicht, 
frühzeitig zu planen. Durch die frühe Bekanntmachung von Terminen 
zu Beginn des Monats ist die Organisation unseres Landesverbandes 
noch professioneller und strukturierter geworden. 
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Ausschreibung Landeskongresse: Eine weitere bedeutende Maßnahme war die Einführung 
einer Ausschreibung für die Landeskongresse. Dies gewährleistet eine frühzeitige Planung und 
ermöglicht den Kreisverbänden eine aktive Beteiligung an der gemeinsamen Umsetzung. Die 
Ausschreibung hat nicht nur zu einer größeren Anzahl von Angeboten geführt, sondern auch 
zu qualitativ hochwertigen Kongressstandorten. Dadurch haben wir neue Städte 
kennengelernt, die sowohl kostengünstig als auch abwechslungsreich sind und zuvor für uns 
unbekannt waren. Dies macht die Planung der Landeskongresse transparenter für unsere 
Mitglieder und ermöglicht eine bessere Nachverfolgung der Entscheidungsprozesse. 
 
Landeskongresse  
Eine der zentralen Aufgaben im Ressort der Organisation besteht zweifellos in der Planung der 
Landeskongresse und ihres Rahmenprogramms. Die größten Herausforderungen dabei sind, 
eine geeignete LaKo-Halle für ein Wochenende zu finden, an dem keine anderen bedeutenden 
Veranstaltungen stattfinden, die gut erreichbar ist, über ausreichend Hotels und eine 
Partylocation in der Nähe verfügt und sich in unserem Budgetrahmen bewegt. 
Der erste Landeskongress, den ich hauptverantwortlich organisieren durfte, war der 99. 
Landeskongress am letzten Märzwochenende in Lünen. Das Wochenende begann mit einem 
mittlerweile fast zur Tradition gewordenen Europaempfang mit unserem JuLi-MdEP Moritz 
Körner. In einer entspannten Atmosphäre, begleitet von einem leckeren Buffet und 
erfrischenden Getränken, markierte dieser Abend einen gelungenen Start in das 
Wochenende. Der Samstag und Sonntag waren voll und ganz der Programmatik gewidmet, 
mit zahlreichen Reden und spannenden Debatten. Auch der gesellige Teil kam nicht zu kurz, 
da wir am Samstagabend unsere LaKo-Party im Foyer der Halle veranstalteten. 
Die Planung unseres 100. Landeskongresses begann parallel zur Vorbereitung des 99. 
Landeskongresses, da wir diesem Jubiläumskongress besondere Aufmerksamkeit und eine 
umfassende Vorbereitung widmen wollten. Bedauerlicherweise, und das erst mitte August, 
zeichnete sich ab, dass unser Landeskongress aufgrund eines Insolvenzverfahrens nicht wie 
ursprünglich geplant in der Düsseldorfer Altstadt stattfinden kann. Tatsächlich wurde unser 
Vertrag mit dem Kongresssaal in Düsseldorf EINEN Tag vor dem Versand der Einladungen an 
euch aufgelöst. Dank der großartigen Arbeit und kontinuierlichen Unterstützung durch Max 
und Andreas in unserer Landesgeschäftsstelle lagen zu diesem Zeitpunkt bereits zwei 
Angebote von Kongresshallen für dasselbe Wochenende vor. Die Stadthalle Neuss sendete 
mir aber nach einem kurzfristigen Telefonat erst am Abend vorher ihr Angebot zu. Wir 
vereinbarten sofort einen Besichtigungstermin für den nächsten Tag, den ich gemeinsam mit 
Denis, Max, Andreas und Lukas wahrnahm. Noch am selben Abend beschlossen wir, unseren 
100. Landeskongress in Neuss abzuhalten, und ihr erhielt rechtzeitig die Einladungen. Ich bin 
erfreut darüber, dass die neue Location nur 15 Autominuten von der ursprünglichen entfernt 
liegt und nur wenige Minuten mit der Bahn vom Landtag in Düsseldorf entfernt ist. Dadurch 
können wir, wie ursprünglich geplant, am Freitagabend am Empfang der FDP-Landtagsfraktion 
im Düsseldorfer Landtag teilnehmen. Um all unseren bereits angemeldeten Mitgliedern mit 
bereits gebuchten Hotelunterkünften entgegenzukommen, setzen wir einen Shuttle-Bus ein, 
der am Samstagabend von der Partylocation zum Düsseldorfer Hauptbahnhof fährt. Ich freue 



mich sehr auf einen unvergesslichen Jubiläumskongress, der trotz der kurzfristigen 
Veränderungen professionell vorbereitet ist. Unser Programm umfasst einen Festakt, ein 
umfangreiches Seminarprogramm, ein eigenes Helfer-Team und vieles mehr. 
Das schnelle Krisenmanagement war nur durch die großartige Teamarbeit möglich. An dieser 
Stelle möchte ich mich noch einmal ausdrücklich bei Max, Andreas, Alex, Jonathan, Denis, 
Jessica und allen weiteren Beteiligten bedanken. 
 
Skill-Tour 
Mit der Skill-Tour haben wir in ganz NRW verschiedene Seminartage organisiert. Dabei boten 
wir Schulungen in verschiedenen Bereichen an, darunter Rhetorik, Liberalismus und 
Kommunalpolitik. Ein Tag in Köln war als „Female-Future-Day“ausschließlich der Thematik 
Frauen- und Familienpolitik gewidmet. Im Verlauf der letzten zehn Monate konnten wir als 
Orga-Team diese Seminartage erfolgreich in sieben der neun Bezirksverbände planen und 
umsetzen. Aufgrund der kürzeren Amtszeit fehlen noch die Organisation von Seminartagen in 
zwei Bezirksverbänden. Im kommenden Amtsjahr plane ich jedoch unbedingt, zwei weitere 
Seminartage im Niederrhein und in Westfalen-Süd anzubieten. 
 
LPPWs 
Nach den Jahren der Corona-Beschränkungen konnten endlich wieder Großveranstaltungen 
ohne Maskenpflicht, Abstandsvorgaben und andere Einschränkungen durchgeführt werden. 
Aus diesem Grund entschieden wir uns dafür, anstelle der eintägigen LAK-Tage wieder LPPWs 
mit Übernachtung zu organisieren, die zuletzt im Jahr 2019 stattgefinden konnten. 
LPPW Münster: Das erste LPPW dieses Jahres fand im März in der Jugendherberge Münster 
direkt am Aasee statt. Dieses LPPW hatte die Besonderheit, dass es sogar drei Tage umfasste. 
Am Freitag des LPPW gab es die Skill-Tour mit spannenden Seminaren. Anschließend starteten 
wir mit dem Spieleabend, der ein Harry Potter-Quiz und coole Preise beinhaltete – dieses 
Event hatte ich gemeinsam mit Anna geplant. Danach ging es für die älteren Mitglieder auf 
eine Kneipentour in der Altstadt, und für diejenigen, die eine Alternative bevorzugten, gab es 
ein passendes Programm in der Jugendherberge. Das Abendprogramm am Samstag begann 
für alle Mitglieder mit Billard in der „Pool-Hall“ und für die Älteren ging es anschließend in den 
Club Gazelle. An diesem Wochenende konnten drei Landesarbeitskreise am Samstag und am 
Sonntag parallel tagen und interessante Anträge erarbeiten. 
In diesem Zusammenhang möchte ich meinen Dank an die JuLis Münster erneut zum Ausdruck 
bringen für ihren Einsatz und ihre Unterstützung bei der Organisation und Durchführung der 
Abendprogramme am Freitag und Samstag. 
LPPW Aachen: In Aachen fand das zweite LPPW vor einem Monat statt. An diesem 
Wochenende fanden Seminare unserer Skill-Tour statt und drei Landesarbeitskreise konnten 
intensiv tagen, debattieren und sich mit spannenden Referenten austauschen. Nach den 
Arbeitskreisen stand am Abend noch unser Sommerfest mit dem Bundestagsabgeordneten 
Markus Herbrand als Gast an. 
 
 



Social Events 
Neben unseren inhaltlichen Veranstaltungen und unserer intensiven politischen Jugendarbeit 
war uns auch der gesellige Aspekt sehr wichtig. Aus diesem Grund haben wir sowohl ein 
Neujahrsevent als auch ein Sommerfest organisiert. Bei diesen Gelegenheiten bot sich die 
beste Möglichkeit, in lockerer Atmosphäre mit anderen Mitgliedern ins Gespräch zu kommen, 
neue Bekanntschaften zu schließen und Freundschaften zu vertiefen. 
Neujahrsevent: In der Düsseldorfer Altstadt hatten wir das Vergnügen, unseren liberalen 
Bundesjustizminister Dr. Marco Buschmann als Hauptredner begrüßen zu dürfen, der 
gemeinsam mit uns das neue Jahr einläutete. In gemütlicher Atmosphäre, begleitet von 
Freigetränken und köstlichem Essen, lauschten wir den Reden und ließen den Abend in der 
Altstadt bis spät in die Nacht ausklingen. 
Sommerfest: Im August fand unser Sommerfest in Aachen statt, bei dem wir ein leckeres 
Grillbuffet und Markus Herbrand MdB als Gastredner genießen konnten. Bei perfektem 
Sommerwetter stand der Landesvorstand sogar selbst am Grill, es gab Freigetränke und gute 
Stimmung. Ich erinnere mich an einen schönen Abend in Aachen zurück, wo viel gelacht und 
getanzt wurde. 
 
Digitales Veranstaltungsangebot 
Nach langer Pandemie haben viele von uns Veranstaltungen vor dem heimischen Bildschirm 
satt. Dennoch war es uns ein Anliegen, sicherzustellen, dass jedes Mitglied regelmäßig an 
unseren Veranstaltungen teilnehmen kann. Selbst wenn berufliche Verpflichtungen oder 
Auslandsaufenthalte die Teilnahme in Präsenz verhinderten, haben wir mit der monatlich 
digital stattfindenden Veranstaltung „Bericht aus dem Parlament“ eine zusätzliche 
Möglichkeit zur Teilnahme geschaffen. Wir durften dabei viele interessante Gäste begrüßen 
und haben unser neu etabliertes Format zuletzt um "Bericht aus der Wissenschaft" und 
"Bericht aus der Wirtschaft" erweitert. 
Digitale Gäste: Dezember: Philipp Hartewig MdB; Januar: Jens Teutrine MdB; Februar: Jens 
Brandenburg MdB; März: Moritz Körner MdEP; April: Marc Lürbke MdL; Mai: Ralf Witzel MdL; 
Juni: Nicole Westig MdB; Juli: Olaf in der Beek MdB; August: Bericht aus der Wissenschaft mit 
Dr. Ulrike Franke: September: Bericht aus der Wirtschaft mit Prof. Dr. Martin Werding 
 
JuLis NRW on Tour 
Wahlkampffahrt nach Berlin: Am 12. Februar fand die Wiederholungswahl zum 
Abgeordnetenhaus von Berlin statt. Vom 10. bis zum 12. Februar haben wir unsere JuLi-
Kandidaten vor Ort unterstützt und uns für ein starkes Ergebnis der FDP bei der Wahl 
eingesetzt. Unser Programm bestand aus Ständen, Flyeraktionen und verschiedenen Aktionen 
in den Bezirken gemeinsam mit den Jungen Liberalen Berlin. Während wir die gemeinsame 
Zugreise organisierten, kümmerte sich unser Gastgeber um die Unterkunft bei den örtlichen 
JuLis. 
Abgeordnetenfahrt: Im März waren wir erneut in Berlin im Rahmen einer Abgeordnetenfahrt 
mit unserem JuLi-MdB Jens Teutrine. Neben einer Stadtrundfahrt und Besuchen in 



verschiedenen Museen und Gedenkstätten stand auch eine Diskussion im Deutschen 
Bundestag auf dem Programm. 
Brüssel-Fahrt: Im Juni nahmen wir auf Einladung der Renew-Fraktion an einer zweitägigen 
Fahrt nach Brüssel teil. Dort fand ein Austausch im Europäischen Parlament und im 
Europäischen Rat statt, und wir besuchten das „Haus der europäischen Geschichte“. Zudem 
führten wir Gespräche mit wichtigen politischen Akteuren. Neben dem offiziellen Programm 
hatten wir auch genügend Freizeit, um die Stadt gemeinsam zu erkunden und einen 
unterhaltsamen Abend zu verbringen. 
 
Aktionen 
Straßenkundgebungen und Aktionen stellen einen wesentlichen Bestandteil unserer 
politischen Aktivitäten dar, um unsere Ideen zu verbreiten, sichtbarer in der Öffentlichkeit zu 
werden und politische Veränderungen zu fördern.  
Im Verlauf dieses Amtsjahres haben wir insgesamt drei Aktionstage organisiert: 
1. Internationale Menschenrechtstag-Aktion (10. Dezember 2022): Anlässlich der FIFA-
Weltmeisterschaft in Katar haben wir eine Aktion zum Internationalen Menschenrechtstag 
organisiert, um ein Zeichen für die weltweite Wahrung der Menschenrechte zu setzen. 
2. Aktion zur Abschaffung der Grunderwerbsteuer (2. Juni 2023): Während des Treffens der 
Finanzminister in Münster haben wir eine Aktion zur Abschaffung der Grunderwerbsteuer 
durchgeführt. Ziel war es, auf die Notwendigkeit dieser Maßnahme aufmerksam zu machen 
und uns gemeinsam für eine gerechtere Steuerpolitik einzusetzen. 
3. JuLi NRW Aktionstag (29. Juli 2023): An diesem Tag sind wir landesweit in den 
Kreisverbänden aktiv geworden. Wir sind auf die Straßen gegangen, haben Flyer verteilt und 
unsere JuLi-Forderungen beworben, um neue Mitglieder zu gewinnen. 
 
Danke 
Abschließend möchte ich noch einmal die Gelegenheit nutzen, um meinen aufrichtigen Dank 
auszusprechen.  
Die Arbeit im Landesvorstand hat mir große Freude bereitet, und ich möchte zuerst meinen 
Kolleginnen und Kollegen im Landesvorstand meinen Dank aussprechen. Unsere 
Zusammenarbeit war durchweg positiv und äußerst produktiv. Gemeinsam haben wir alle 
Herausforderungen gemeistert, insbesondere diejenigen im Zusammenhang mit dem 
bevorstehenden 100. Landeskongress. 
Mein aufrichtiger Dank geht auch an Denis und Jessica für Ihre herausragende Unterstützung 
im vergangenen Jahr als Teil des Orga-Teams. Ihr wart stets zuverlässig und einsatzbereit und 
wir haben viele Herausforderungen gemeistert und Erfolge erzielt, die ohne eure Mitarbeit 
nicht möglich gewesen wären. Ich hoffe, dass wir auch in Zukunft weiterhin so eng 
zusammenarbeiten können, wenn auch nicht mehr im Rahmen des Orga-Teams. 
Des Weiteren möchte ich Max und Andreas aus unserer Landesgeschäftsstelle für die 
hervorragende Zusammenarbeit im letzten Jahr danken. Eure Professionalität und euer 
positiver Einfluss haben unser Team bereichert und gestärkt. Ihr leistet großartige Arbeit, und 



ich würde mich auf eine weitere erfolgreiche Zusammenarbeit im kommenden Jahr sehr 
freuen. 
Abschließend möchte ich mich bei allen Mitgliedern für Euer Engagement und Eure aktive 
Teilnahme bedanken. Ich bin äußerst dankbar für das Vertrauen, das mir im vergangenen Jahr 
entgegengebracht wurde, und hoffe, dass ich Euren Erwartungen gerecht geworden bin. Ich 
werde mich beim kommenden Landeskongress erneut um Euer Vertrauen bewerben und 
hoffe, die Arbeit im kommenden Amtsjahr für Euch fortsetzen zu dürfen. 
 
Bei Fragen, Anregungen oder Kritik stehe ich Euch gerne jederzeit zur Verfügung! 
 
Viele Grüße, 
 
 
 
Eure Alondra 
 

Avas Grodderk


